



Groupe Breizh a-gleiz
Autonomie, écologie, territoires
groupe des 7 élu-e-s
de l'Union Démocratique Bretonne,
d'Ensemble sur nos territoires
et des Ecologistes

Communiqué de presse

Le 4 mars 2025

Pour l'obtention d'une IGP Vins de Bretagne, la Région doit favoriser une démarche incluant la Loire-Atlantique, en cohérence avec ses multiples votes en faveur de la réunification administrative

Depuis que la Région Bretagne a reçu les premières demandes de subvention pour la création d'activité viticoles professionnelles sur le territoire de la région administrative, le groupe Breizh a-gleiz a soutenu ces demandes d'aide publique pour autant qu'elles s'inscrivaient dans une production de vins biologiques. Et ces demandes croissent puisque rien qu'à l'occasion de la commission permanente du 24 février 2025, la Région a attribué 5 subventions d'un montant de 556 euros (en complément d'une première aide déjà versée de 9 632 euros) à 52 818 € (pour la création d'un chais).

En parallèle de ces démarches individuelles, une association regroupant des nouveaux producteurs s'est constituée, l'Association des Vignerons Bretons (AVB), qui, à ce jour, est organisée à l'échelle des quatre départements de la région administrative. L'AVB a reçu de la Région une subvention de 20 400 euros en 2024, votée lors de la commission permanente du 10 juin. A cette occasion, Christian Guyonvarc'h et Valérie Tabart avaient demandé à Loïg Chesnais-Girard et Arnaud Lécuyer d'agir en faveur d'une convergence entre l'AVB et une autre structure professionnelle pré-existante, le Syndicat des Vignerons de Bretagne (SVB), qui réunit majoritairement des producteurs de Loire-Atlantique inscrivant leur métier dans une tradition souvent familiale.

Depuis l'été 2024, nous constatons que l'AVB a engagé une campagne active de communication en faveur d'un projet d'obtention d'une IGP Vins de Bretagne en production biologique. Cette campagne de communication, qui s'appuie sur une association-tiroir (l'Association pour la Valorisation des Vins de Bretagne), bénéficie du soutien politique et matériel de l'exécutif régional. Or, l'exécutif régional n'est pas sans savoir que le SVB avait engagé une première démarche d'obtention d'une IGP pour les vins bretons. Dans l'intérêt de la filière viticole bretonne, la Région Bretagne doit agir pour un rapprochement des deux démarches.

Aussi, le groupe Breizh a-gleiz attend de l'exécutif du Conseil régional et de la majorité qui le soutient qu'ils agissent en cohérence avec les multiples vœux et motions en faveur de la réunification administrative de la Bretagne que notre assemblée a adoptés à une large majorité et souvent à l'unanimité. Les plus récents ont été votés le 15 octobre 2021, à l'initiative du président Chesnais-Girard lui-même, et le 8 avril 2022, à l'initiative de notre groupe.

Gael BRIAND

Aziliz GOUEZ

Christian GUYONVARC'H

Valérie TABART

Nil CAOUISSIN

Christine PRIGENT

Ana SOHIER